
“CONSIDERACIÓN DE INICIATIVAS DE LA CONFERENCIA PARA LA PROMOCIÓN DE PROYECTOS IBEROAMERICANOS”

En la región existen diversas iniciativas para la mejora de la gestión pública, algunas de las cuales podrían alcanzar una proyección significativa si se las llevara a la práctica a partir de un proyecto colectivo de dimensión iberoamericana.

En este contexto es posible verificar que iniciativas de estas características pueden encauzarse con recursos financieros originados en programas de cooperación actualmente disponibles, por ser compatibles con objetivos y metas de proyectos en ejecución de los países.

Así, por ejemplo, un caso ilustrativo es el de la formación de funcionarios en sectores de gestión altamente especializados. A ese fin son destinados recursos a diversos proyectos que cuentan con apoyo financiero de organismos bilaterales y multilaterales de cooperación en nuestros países, los que podrían ser destinados a iniciativas de proyectos multinacionales que contribuyan a afianzar el espacio iberoamericano como ámbito colectivo, dando continuidad en el sector de la gestión pública a las iniciativas que se promueven en las sucesivas cumbres de Jefes de Estado y de Gobierno.

Una razón adicional para proponer este abordaje, es que diversas áreas de la gestión pública son absolutamente sensibles a la interdependencia entre los países (v.g.: los temas de soborno transnacional y la integración regional, entre otras), siendo en consecuencia la acción colectiva multilateral el abordaje más idóneo para tratarlas.

Por otra parte, los emprendimientos de este tipo requieren de un respaldo político de alto nivel de los gobiernos, razón por la cual la conferencia ministerial constituye una instancia legítima y apropiada para asegurar su viabilidad.